

Zeitschrift: Mitteilungen der Thurgauischen Naturforschenden Gesellschaft
Herausgeber: Thurgauische Naturforschende Gesellschaft
Band: 8 (1888)

Artikel: Jahresversammlung der Thurgauischen Naturforschenden Gesellschaft
in Frauenfeld vom 27. September 1886
Autor: Schmid, J.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-593857>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Jahresversammlung

der

Thurgauischen Naturforschenden Gesellschaft

in Frauenfeld vom 27. September 1886.

Anwesend waren 41 Mitglieder und 7 Gäste.

Die Rechnungsablage durch den Quästor erzeugt pro 1885:

an Einnahmen Fr. 1056. 69

an Ausgaben „ 645. 84

woraus ein Aktivsaldo von Fr. 410. 85

sich ergibt.

Nachdem die bestellten Revisoren, Professor *Ammann* von Frauenfeld und Sekundarlehrer *Kaiser* von Müllheim, die Rechnung geprüft und richtig gefunden, wird dieselbe von der Versammlung mit Einmütigkeit genehmigt.

Herr Professor *Stricker* von Frauenfeld hält einen sehr interessanten Vortrag über *Steppen und Wüsten*, der vom Präsidium bestens verdankt wird. Die Diskussion wurde nicht benutzt. Es folgt die Verlesung des Jahresberichtes durch den Präsidenten, Herrn Rektor Dr. *Grubenmann*.

Der Personenbestand der Gesellschaft erlitt im Laufe des Berichtsjahres einen Verlust von 8, andererseits einen Zuwachs von 11 Mitgliedern, so dass der Verein zur Zeit 102 ordentliche und 8 Ehrenmitglieder zählt.

Der Besuch des *naturwissenschaftlichen Kränzchens* in Frauenfeld war im Laufe des vergangenen Winters auffallend schwach. Es sprachen in 5 Sitzungen unter dem Vorsitz des Herrn Professor *Stricker*:

- a) Rektor Dr. *Grubenmann* in Frauenfeld über den *Wein*;
- b) Sekundarlehrer *Schmid* in Frauenfeld über die *Durchquerungen Afrikas*;
- c) Professor *Stricker* in Frauenfeld über *Vergiftungen durch Pilze*;
- d) Rektor Dr. *Grubenmann* in Frauenfeld über „*Schlagende Wetter*“;
- e) Professor *Stricker* in Frauenfeld über die *Bakterien* (vide Mitteilungen, Heft VII);
- f) Dr. *Schröder* in Frauenfeld über den *Nephrit*, mit Vorweisung eines Stückes von der Jordansmühle bei Breslau.

Die naturhistorischen Sammlungen sind nun im II. Stock des hintern Kantonsschulgebäudes aufgestellt worden. Dem Konservator der Sammlungen, Herrn Professor *Zimmermann*, wird für seine Verdienste um die mühevollen und schwierigen Arbeit der Dislokation derselben der gebührende Dank ausgesprochen. Das Präsidium gedenkt dankend aller derjenigen, die sich um die Hebung des Vereines und Vermehrung der Sammlungen verdient gemacht haben.

Schliesslich berührte das Präsidium noch das Verhältnis der kantonalen zur schweizerischen naturforschenden Gesellschaft. Um für die im August des kommenden Jahres stattfindende Jahresversammlung schweizerischer Naturforscher die erforderlichen finanziellen Mittel aufzutreiben, wird im Namen des Vorstandes beantragt: aus der Vereinskasse zweihundert Franken an die Festkasse abzutreten, sowie den Jahresbeitrag pro 1887 von 5 auf 7 Franken zu erhöhen, wogegen den Mitgliedern der kantonalen Gesellschaft ein Exemplar des

Festberichtes gratis verabreicht würde. Der Antrag wurde mit Einmütigkeit zum Beschluss erhoben.

Die Versammlung beschloss ferner, das schweizerische Fest an die Stelle der ordentlichen Jahresversammlung des kantonalen Vereins für 1887 zu setzen.

Der Vorstand wurde in seinen *bisherigen* Mitgliedern für eine weitere Amtsdauer bestätigt.

Als Versammlungsort für 1888 wird *Arbon* bestimmt.

Der Aktuar:

J. Schmid, Sekundarlehrer.

